



FRAGILE SUISSE

Pour les personnes avec une lésion cérébrale
et leurs proches

Communiqué de presse

Chaque personne est unique – et chaque lésion cérébrale aussi
Journée internationale des personnes handicapées



Desiree Z., personne touchée par une lésion cérébrale

Lausanne, le 26 novembre 2024 - **le 3 décembre, les personnes en situation de handicap attirent l'attention du public sur leurs droits et leurs besoins. Les personnes touchées par une lésion cérébrale font également partie de ce groupe diversifié – c'est pourquoi FRAGILE Suisse s'engage pour que leurs voix soient entendues dans la société.**

Les lésions cérébrales n'ont pas de limite d'âge, de sexe ou de milieu social – elles peuvent toucher tout le monde. Les conséquences et les handicaps qui en résultent sont aussi différents que les personnes concernées. Après l'événement ayant causé la lésion – qu'il s'agisse d'un accident vasculaire cérébral, d'un traumatisme crânio-cérébral ou d'autres maladies – les personnes touchées sont confrontées à de nombreux obstacles dans leur vie quotidienne : au travail, dans leurs relations sociales et même chez elles.

La personne souhaitant parler, mais ne trouvant pas les mots assez vite, est ignorée dans la société. Celle qui ne peut plus répondre aux attentes de notre société, centrée sur la performance, a du mal à trouver sa place dans le monde du travail. Celle vivant avec un handicap visuel, dans un monde pensé pour les personnes voyantes, est dépendante du regard des autres. L'acceptation et la compréhension des personnes atteintes de lésions cérébrales et de leurs besoins sont donc les premières étapes pour leur permettre de participer à la vie sociale de manière autonome. Mais la sphère politique doit également être sollicitée, car elle a la possibilité de créer les conditions-cadres d'une société plus inclusive.

Une lésion cérébrale ne signifie pas que la vie des personnes concernée est terminée. Au contraire, les personnes touchées par une lésion cérébrale souhaitent continuer à avoir une vie sociale, professionnelle et culturelle. FRAGILE Suisse s'engage pour elles, afin qu'elles puissent mener une vie épanouie grâce à un soutien ciblé menant vers l'acceptation sociale et favorisant l'inclusion.

Contact

Megan Baiutti, chargée communication et marketing

Bureau romand de communication

FRAGILE Suisse

E-mail : baiutti@fragile.ch

Tél: 079 766 26 76 ou 021 329 02 73



FRAGILE SUISSE

Pour les personnes avec une lésion cérébrale
et leurs proches

Des questions ?

Sur demande, plusieurs membres de nos associations régionales peuvent témoigner en tant que personnes touchées par une lésion cérébrale. Nos professionnel-le-s sont aussi à votre disposition.

Journée internationale des personnes handicapées

La Journée internationale des personnes handicapées a été instaurée en 1992. Son objectif est de promouvoir le bien-être et les droits des personnes en situation de handicap dans toutes les sphères de la société. Elle vise également à accroître la sensibilisation à leur situation dans tous les aspects de la vie sociale, politique, économique et culturelle.

[Plus d'informations sur le site des Nations Unies](#)

Liens utiles

[Informations pour les médias](#)

[Historique de FRAGILE Suisse](#)

[Notre engagement politique](#)

[Rapport annuel 2023 de FRAGILE Suisse](#)

FRAGILE Suisse et ses associations régionales

Plus de 130 000 personnes vivent en Suisse avec une lésion cérébrale. FRAGILE Suisse et ses 11 associations régionales s'engagent en faveur des victimes et de leurs proches. FRAGILE Suisse offre un service de conseil (Helpline gratuite 0800 256 256), de l'accompagnement à domicile, des cours et elle sensibilise le grand public aux lésions cérébrales. Elle est reconnue d'utilité publique et bénéficie du label de la fondation ZEWO. Elle dépend principalement de dons privés. Les associations régionales proposent des groupes de parole, des moments de loisirs et participent au travail de sensibilisation. www.fragile.ch/fr